

## [ EL REPORTAJE DEL DÍA ]

**SOSTENIBILIDAD** Iniciadas las conversaciones de José Luis Rodríguez Zapatero con los grupos parlamentarios -concretamente con el Partido Nacionalista Vasco- para conseguir su respaldo en la tramitación de los Presupuestos Generales del Estado de 2011, los partidos de la oposición

temen un nuevo recorte en materia de Sanidad que dificulte la paliación de las carencias actuales del Sistema Nacional de Salud, así como el desarrollo de normas pendientes como la del tabaco, la de salud pública y la de seguridad alimentaria.

# 2011: ¿odisea en el presupuesto de Sanidad?

■ J. M<sup>o</sup> Juárez/C. Fernández

José Luis Rodríguez Zapatero, presidente del Gobierno, ha iniciado con el Partido Nacionalista Vasco su ronda de conversaciones para conseguir el respaldo de los partidos políticos de cara al debate en el Congreso de los Diputados y el Senado de la Ley de Presupuestos Generales del Estado para 2011.

Teniendo presente la importancia que tiene para Rodríguez Zapatero conseguir este apoyo para que su Gobierno recupere solidez y confianza ante la opinión pública y poder evitar en consecuencia la convocatoria anticipada de elecciones, en el ámbito de la Sanidad y la Política Social, y a la espera de conocer si Trinidad Jiménez se mantendrá al frente del ministerio o dejará el cargo para preparar la campaña electoral de los comicios a la presidencia de la Comunidad de Madrid (ver DM de ayer), los grupos parlamentarios de la oposición temen una odisea por los recortes que puedan producirse. Es el caso del Partido Popular y de Convergencia y Unión (CiU), que desconfían del Gobierno después de que el presidente y de que la vicepresidenta económica, Elena Salgado, hayan hecho pública su intención de poner sobre la mesa una propuesta presupuestaria austera.

### De la desconfianza...

Carmen Aragón, portavoz adjunta de Sanidad del PP en el Senado, reconoce ser "consciente de que la situación económica es complicada", aunque espera que "si la dotación no puede ser mejor, se respete al menos la cantidad actual".

Si finalmente se produjeran recortes, "si se decide meter una vez más la tijera", se demostrará, según Aragón, "que la Sanidad no es ni de lejos una prioridad para este Gobierno por mucho que sus integrantes intenten hacerlo ver, pues desde que ganó las elecciones y accedió al poder hace algo más de seis años, el Ejecutivo, tanto en momentos de bonanza económica como en los de crisis, no ha dejado de considerarla el patito feo".



JOSE LUIS FERNANDEZ

**El Partido Popular y Convergencia y Unión (CiU) presentarán las enmiendas que vean necesarias para impedir recortes en Sanidad y Política Social**

Reducir el presupuesto del Ministerio de Sanidad y Política Social en 2011 "significaría condenar al Sistema Nacional de Salud a subsistir con las carencias que presenta hoy día y no corresponder el esfuerzo presupuestario que están haciendo las comunidades autónomas desde hace tiempo". A juicio de la portavoz popular, "la percepción que se tiene del sistema sanitario debe experimentar un cambio sustancial para dejar de ser considerado un gasto, pues se trata de una fuente de promoción del bienestar y de riqueza que no merece recortes como los que se produjeron en los presu-

puestos de 2010 en áreas como salud pública y terapias avanzadas" (ver DM del 3-V-2010).

En la misma línea se ha mostrado, aunque con una rotundidad manifiestamente menor, Conxita Tarruella, portavoz de Sanidad de CiU en la Cámara Baja, que dice estar "tremendamente preocupada por el futuro de la Sanidad en tanto que no se me ocurre dónde más puede aplicar recortes el Gobierno después de los presupuestos que decidió destinar al SNS en 2010".

Además, a su parecer, "los decretos para reducir costes aprobados en materia de medicamentos ya han su-

**Desde el Partido Socialista consideran el bienestar social como el área más definida y consolidada en el Gobierno**

puesto una merma bastante importante" (ver DM del 31-III-2010), por lo que "junto con el compromiso por parte del Ejecutivo de que no se va a tocar la política social, espero su respeto incondicional al montante destinado al Sistema Nacional de Salud".

Es necesario, ha comentado Tarruella, "que se preste más apoyo, o al menos se mantenga el actual, a las comunidades autónomas" y que el departamento que de momento dirige Jiménez "se esfuerce por sacar adelante proyectos pendientes de resolver como la Ley Antitabaco y las normas para regular la salud pública y la seguri-

dad alimentaria" (ver DM del 17-V, del 7-VI y del 18-II-2010).

### ...al convencimiento

Por su parte, Pilar Grande, portavoz de Sanidad del Grupo Parlamentario Socialista en el Congreso, se muestra convencida de que en líneas generales "se mantendrá la dotación con la que se ha contado este ejercicio".

A su entender, "dentro del contexto general y considerando la posibilidad de que alguna partida concreta pueda ver modificados los fondos de los que dispone, confío en que las políticas sociales se mantengan, pues son

una de las áreas más definidas y consolidadas del Gobierno". No obstante, y aunque "la normativa reguladora de la financiación autonómica vigente garantiza en mayor medida los fondos en comparación con la ley anterior", las comunidades autónomas "son las que deciden finalmente el sector al que destinan las ayudas que reciben por parte del Gobierno central y las que deben apostar realmente por la Sanidad".

A la espera de que desde el Ministerio de Economía y Hacienda se vayan dando a conocer detalles acerca del rumbo que seguirán los presupuestos, de los ministerios y las partidas que se verán más o menos afectados por la austeridad anunciada por Rodríguez Zapatero y Salgado, Grande está convencida de que no se dará un paso atrás "en los avances conseguidos en materia sanitaria hasta el momento", mientras Aragón y Tarruella se comprometen a presentar, del mismo modo que lo han hecho en años anteriores, las enmiendas que sean necesarias "para evitar la dejadez en la que se encuentra el sistema sanitario", comenta la portavoz popular, e impedir que "los servicios sociales en su conjunto -pues tampoco debemos olvidarnos de la atención a los enfermos dependientes- reciban otro palo más", ha concluido Tarruella.

**DIARIO MEDICO.COM**  
 Toda la actualidad sobre la dotación para Sanidad de los PGE en nuestra página web

## INCERTIDUMBRE EN CATALUÑA POR LAS ELECCIONES AUTONOMICAS

En Cataluña toda la atención se centra estos días en la fecha de las próximas elecciones autonómicas. El presidente de la Generalitat, José Montilla, debería haber convocado ya los comicios para que se pudiesen celebrar el día 24 de octubre, que es la fecha que se venía barajando como más probable, pero aún no lo ha hecho. La agenda de otoño en la comunidad autónoma, con una visita a Barcelona del Papa Benedicto XVI el día 7 de noviembre que no puede coincidir con una campaña electoral, induce a pensar en el 28 de noviembre y, por tanto, en unos presupuestos de la Generalitat para 2011

prorrogados porque el nuevo Gobierno no tendrá ya tiempo para elaborar los nuevos, más acordes con el panorama económico que los de este año, lo que parece una mala noticia para el sector sanitario público. El presidente de la patronal mayoritaria Unión Catalana de Hospitales, Boi Ruiz, no lo ve así: "Aunque se prorrogue el presupuesto de 2010, el Gobierno entrante, sea cual sea, podría revisar la prórroga en enero". Con lo que sí está de acuerdo es en que la situación actual es de incertidumbre, pero apunta que más por la situación económica que por el resultado de las elecciones. "Lo

importante no es tanto quién gobierne sino con qué presupuesto contaremos, que sin duda será realista para poder mantener todos los servicios que hay, pero hay que tomar decisiones. Conviendría saberlo lo antes posible por las medidas a adoptar". El Gobierno tripartito (PSC, IC-V, ERC) está agotando su segunda legislatura en plena aplicación del recorte del 5 por ciento en el salario de los empleados públicos y del 3,21 por ciento en los conciertos y de un plan de racionalización y simplificación de la estructura del sector público que en buena parte afecta a la sanidad (ver DM de ayer).